

## Albaracín dice que Pedro Antonio Sánchez es el mejor presidente que ha tenido la Región

### || LV / EFE

**MURCIA.** El presidente de la patronal Croem, José María Albaracín, manifestó ayer que Pedro Antonio Sánchez es el mejor presidente que ha tenido la Región de Murcia. Pronunció estas palabras durante el encuentro que organizó la Asociación Murciana de la Empresa Familiar (Ame-famur), coincidiendo con su veinteañiversario.

Albaracín, por otra parte, manifestó que no veía un gobierno central integrado por las formaciones PSOE y Podemos porque son antagónicas. «No tiene sentido si destruimos el país». El presidente de la patronal recordó que la economía es melancólica y la inversión está paralizada prácticamente a la espera de lo que va a pasar. «No vamos a entrar en el color de un gobierno u otro, pero la estabilidad es básica para que las inversiones se acometan». Durante el encuentro, analizó diversas cuestiones como el IVA, la visita a Beniel que el pasado lunes protagonizó el ministro de Fomento en funciones, Ana Pastor. Preciso que vino a confirmar que la previsión de llegada es 2016.

También comentó que el replanteamiento de la forma de entrada a la ciudad puede condicionar la fecha. Mostró su preocupación porque el doble correo acabe en Monforte del Cid, mientras que Murcia cuenta con una sola vía para mercancías, alta velocidad y cercanías.

## Tovar cree que circula la teoría de nuevas elecciones autonómicas, pero no lo ve probable

### || EP

**MURCIA.** El secretario general del FSRM, Rafael González Tovar, preguntado ayer en una entrevista con Ondas Regional sobre la posibilidad de que el panorama electoral nacional pueda dar pie a la convocatoria de elecciones autonómicas, indicó que «es una teoría que empieza a circular, pero no lo sé; es una posibilidad que no hay que descartar pero que no veo muy probable».

Sobre la opción de una modificación de la estructura de Ciudadanos al Gobierno de Pedro Antonio Sánchez dijo que no cumple los puntos del acuerdo de Madrid que está «firmado, definitivamente abierto como posibilidad, pero el hecho de que se sustancie o no corresponderá a la voluntad de los grupos. Quien tiene la decisión en su mano es Ciudadanos y el PSOE está dispuesto».

# Las comisiones dejarán de ser secretas, pero no las que ya están en marcha

Los cuatro grupos parlamentarios están de acuerdo en reformar el Reglamento, aunque el proceso será lento

### || M. BUITRAGO

**MURCIA.** Las comisiones parlamentarias de investigación dejarán de ser secretas, aunque esta medida de transparencia democrática no llegará a tiempo para ser aplicada en las comisiones especiales que ya hay en marcha en la Asamblea Regional. Menos todavía para las comparecencias de la desladora de Escombreras que comienza el miércoles con los expresantes Ramón Luis Valcárcel y Alberto Gatte. El cambio de las normas de funcionamiento será lento y nadie pronuncia cuándo se aplicarán.

Los cuatro grupos parlamentarios se han puesto de acuerdo para modificar el Reglamento de la Asamblea y hacerlo más ágil y transparente. En cuestión de días presentarán la iniciativa para que se constituya una ponencia de trabajo que realice las modificaciones necesarias para que las comisiones de investigación sean abiertas y también se dé publicidad a las reuniones de los miembros de la Junta de Portavoces y de la Mesa de la Cámara. Otras medidas incluidas en el borrador de trabajo es la implantación del voto telemático para los diputados que tengan que ausentarse de la Cámara por motivos diversos.

Asimismo, se implantará el esca-

ño popular, o escaño 46, mediante el cual tendrían presencia en el hemisferio representantes de los colectivos que quieren exponer de forma directa y participativa sus problemas e iniciativas en el Parlamento regional. La reforma del Reglamento incluirá también un nuevo sistema para la presentación de mociones y propuestas que conlleven un grado presupuestario. En ese caso, deberán ir acompañadas por una memoria económica que justifique la aplicación de esas medidas.

### PP: «No vamos contra la ley»

El tema de fondo de la reforma son las comisiones de investigación. La duración de los trabajos de la ponencia y los debates invita a pensar que muchas de las comisiones que ya hay en marcha no se verán afectadas y seguirán siendo secretas, a menos que los grupos parlamentarios

corran mucho, como indicó ayer el portavoz de Ciudadanos, Miguel Sánchez. Este viernes planteará de nuevo a los otros tres grupos parlamentarios un acuerdo para que las comisiones sean abiertas. Según los letrados de la Cámara, puede hacerse si hay unanimidad del PP, PSOE, Podemos y Ciudadanos, y si el compareciente da su autorización. Sánchez quiere hacerlo antes del miércoles, cuando comparecen Valcárcel y Alberto Gatte.

PSOE y Podemos están de acuerdo, pero el Grupo Popular se opone porque considera que va en contra de la ley, según explicó su portavoz, Víctor Manuel Martínez. «Nosotros no vamos a ir contra la legalidad. No conozco ningún sitio en el mundo donde no se mule a un conductor que circula por dirección prohibida. Debemos ser muy respetuosos con lo que marca la ley».

## Ciudadanos ve «justificado» su malestar con el PSOE

### || M. B. B.

**MURCIA.** El portavoz regional de Ciudadanos, Miguel Sánchez, manifestó ayer que el malestar de su grupo con el PSOE «está más que justificado», tras asegurar que los socialistas están «vendiendo» en los municipios y en diversos colectivos empujando que no son su-

yas. Asimismo, sostiene que el PSOE ha predisputado a los funcionarios y empleados públicos contra Ciudadanos. Miguel Sánchez añadió que los socialistas «han bajado el tono y tratan ahora de quitarle hierro al asunto porque saben lo que han hecho».

A su juicio, resulta «incongruen-

### LOS CAMBIOS EN EL REGLAMENTO

**1** Eliminar el secreto de las comisiones de investigación, salvaguardando los derechos constitucionales y evitando choques con los procesos judiciales.

**2** Dar publicidad a la actividad de la Junta de Portavoces y la Mesa de la Asamblea.

**3** Aplicar el voto telemático para los diputados que no puedan asistir a los Plenos.

**4** Instaurar el escaño popular en el hemisferio para los colectivos y ciudadanos.

**5** Presentar las mociones con memoria económica si comportan aumento de gasto.

tes» que el PSOE y Podemos votaran en contra de los Presupuestos de la Comunidad después de que se hubieran aprobado unas enmiendas a favor de los empleados públicos. Pese a ello, han presentado estas modificaciones como un logro. El portavoz del partido namurá sostuvo que otras enmiendas al artículo de la ley «solo eran brindis al sol» porque no estaban acompañadas de soporte económico. No quiso echar más leña al fuego, aunque le disgusta que «en algunos municipios el PSOE siga con la misma estrategia».

## La Región gana peso en el Congreso con Teodoro García como portavoz adjunto

El jefe del Ejecutivo autonómico cobra a uno de sus hombres de confianza en un puesto clave, «para que Murcia tenga más voz en Madrid»

### || M. B. B.

**MURCIA.** «Para mí es un reto. Espero que los ciudadanos de la Región de Murcia puedan notar pronto cómo se abordan sus problemas y se aportan soluciones desde el Congreso de los Diputados». Así se expresó ayer Teodoro García después de ser designado portavoz adjunto de su partido en la Cámara Baja. El político murciano será uno de los siete diputados de su grupo que acompañarán desde este puesto al portavoz Rafael Hernández. Es el cargo más alto que alcanza un parlamentario de la Región en el Congreso desde que Juan Ramón Calero ofició de portavoz en 1987,

según recordaron fuentes del PP. El senador Pedro José Pérez también tendrá un puesto en la dirección de su grupo.

### Carrera meteórica

Los miembros de las comisiones parlamentarias que faltan serán nombrados los próximos días. Teodoro García explicó que se volcará en los temas relacionados con la innovación industrial y el empleo, dentro del amplio cometido que tendrá en la oficina del portavoz. Aseguró que Murcia gana peso en el Congreso.

Su carrera ha sido meteórica. Entró en el Congreso en la anterior legislatura ocupando el escaño que dejó Jaime García Legaz cuando fue nombrado secretario de Estado de Comercio. Se convirtió en el diputado más joven y pronto ocupó la portavocía de Industria, Energía y Turismo. En estas elecciones encabezó la candidatura de los popula-

res de Murcia. Natural de Cieza, es uno de los hombres de confianza del presidente de la Comunidad, Pedro Antonio Sánchez.

### Pérez sube en el Senado

A falta de conocer las comisiones en las que trabajará el resto de diputados populares, Sánchez ha colocado de momento a dos parlamentarios murcianos en puestos claves del Congreso y del Senado. Teodoro García será uno de los portavoces adjuntos, formando equipo con Rafael Hernández, mientras que Pedro José Pérez, uno de los más veteranos, se ha integrado en la dirección de su grupo en el Senado.

Sánchez ha hablado estos días con Mariano Rajoy para plantearle que la Región de Murcia debe ganar peso en ambas Cámaras, según explicó el presidente murciano a este Redacción durante su viaje de regreso de Berlín, donde ha



Teodoro García

asistido a la feria Fruit Logística junto a la consajera Adela Martínez-Cachá. Quiere aumentar la cuota murciana en el resto de comisiones, principalmente en las de Fomento, Agricultura, Agua y Presupuestos. «Estoy muy satisfecho por las responsabilidades que van a ocupar Teodoro García y Pedro José Pérez, ya que la Región de Murcia tendrá más voz en las dos Cámaras, y dispondrá de mayor fuerza para plantear los asuntos que más nos interesan a todos. Desde los tiempos de Galero no hemos tenido un peso tan destacado como ahora», declaró.

Entre los «agradados» del PP con una presidencia de comisión se encuentran dos miembros de la dirección del partido: Pablo Casado, que se hará cargo de la Comisión de Educación y Deporte, y Fernando Martínez Maíllo, de la de Industria, Energía y Turismo, informó ayer el portavoz tras la reunión de Mariano Rajoy con todos los parlamentarios. Como se sabe, los diputados socialistas por Murcia, María González Veracruz y Pedro Saura, se harán cargo de las portavocías de su partido en las comisiones de Competitividad e Innovación y de Economía, respectivamente.

REACCIONES



**JOSÉ M<sup>o</sup> ALBARRACÍN**  
PRESIDENTE DE CROEM

«No veo un Gobierno de PSOE y Podemos porque considero que son antagónicos. Cualquier cosa que se haga no tiene sentido si destruimos el país»



**PEDRO G. BALIBREA**  
CÁMARA DE COMERCIO DE MURCIA

«Cualquier acuerdo debe respetar la defensa de la Constitución de 1978, que incluye los principios de la economía de mercado y la pertenencia a la UE.»



**JOSEFINA GARCÍA**  
RECTORA DE LA UCAM

«Pedro Sánchez tiene una ambición desmedida por llegar al poder y quiere alcanzar el objetivo de ser presidente del Gobierno a toda costa.»



**ANTONIO JIMÉNEZ**  
SECRETARIO REGIONAL DE UGT

«Debe formarse un Gobierno progresista y de izquierdas, que derogue la reforma laboral, la LOMCE y la ley de Seguridad Ciudadana»

## Manuel Núñez ve amenazas en las declaraciones de Pedro Antonio Sánchez y Bernabé

► El empresario que se ha querrelado contra Valcárcel pide al juez que abra una pieza separada en sus diligencias

M. I. G.

El promotor de Totana que se ha querrelado contra el presidente regional Ramón Luis Valcárcel y una docena de ex altos cargos y actuales consejeros, Manuel Núñez, cree que puede haber «amenazas y coacciones» en las declaraciones realizadas por el actual jefe del Ejecutivo regional, Pedro Antonio Sánchez, y el consejero de Fomento, Francisco Bernabé, en las que ambos tachan de «acusaciones falsas» las denuncias del empresario. La querrela ha dado lugar a la apertura de diligencias para investigar las recalificaciones aprobadas por los ayuntamientos sin el permiso de la Confederación Hidrográfica del Segura (CHS).

Tras la difusión del auto del Juzgado de Instrucción Número 9, que ordenó el envío al fiscal de la denuncia de Manuel Núñez, tal y como publicó LA OPINIÓN el pasado jueves, el presidente regional declaró que «las denuncias falsas también son corrupción». Por su parte, Francisco Bernabé manifestó: «Que se aten los machos aquellos que se permiten jugar con la honorabilidad de las personas. Las falsas denuncias son delictos. A raíz de estas intervenciones, el querrelante dice al juez que tales afirmaciones constituyen «amenazas y coacciones atentatorias contra la independencia judicial, que al venir de «la máxima autoridad política regional, tienen una gran repercusión. También pide al juez que dé cuenta al fiscal.

# La formación del Gobierno inquieta también a los empresarios

► El presidente de CROEM se muestra contrario a una alianza entre PSOE y Podemos

D. G. C./EFE

La sociedad civil de la Región también está expectante, y preocupada, ante el proceso de formación de Gobierno, tras el encargo del rey al socialista Pedro Sánchez, quien durante una jornada de Amefmur confesó que no veía un Ejecutivo central integrado por las formaciones PSOE y Podemos porque, a su juicio, son «antagónicos». Albarriacín indicó que la economía es miedosa y la inversión está paralizada prácticamente a la espera de lo que va a

pasar. «No vamos a entrar en el color de un Gobierno u otro, pero la estabilidad es básica para que las inversiones se acometan». Afirmó que cualquier cosa que se haga en los ámbitos económicos o tributarios «no tiene sentido si destruimos el país», en referencia a la distinta visión que PSOE y Podemos tienen de España.

Tampoco ve esa opción la rectora de la UCAM, Josefina García Lozano, quien opina que «Pedro Sánchez tiene una ambición desmedida por llegar al poder y quiere alcanzar el objetivo de ser presidente a toda costa, aunque sea hipotecando el futuro de España».

Para la rectora, aunque el líder

del PSOE consiguiera los escaños necesarios para ser investido, «la gobernabilidad del país sería imposible para él, por lo que creo que lo más adecuado con el panorama actual es que se repitieran las elecciones». Esta Redacción ofreció a los rectores de la UMU y la UPCT, José Orihuela y José Antonio Franco, respectivamente, la oportunidad de valorar la situación política, pero declinaron.

Para el presidente de la Cámara de Comercio de Murcia, Pedro García Balibrea, «todos los partidos con representación parlamentaria deben trabajar para buscar acuerdos y propiciar pactos que permitan la gobernación del

país, con la fórmula que sea posible, pero siempre respetando la defensa de nuestro sistema institucional, basado en la Constitución de 1978, que incluye los principios de la economía de mercado y la pertenencia a la Unión Europea, y es la que nos ha permitido avanzar en progreso y bienestar social».

El que sí es partidario de la formación de un Gobierno «progresista» es el secretario general de UGT en la Región, Antonio Jiménez, quien opina que el Ejecutivo que se forme finalmente «debe derogar la reforma laboral, la LOMCE y la ley de Seguridad Ciudadana».

## El ciezano Teodoro García se cuela en el núcleo duro del PP en el Congreso

► El diputado será portavoz adjunto, mientras que Pedro José Pérez estará en la dirección del Senado

D. G. C.

El diputado murciano Teodoro García Egea será el portavoz adjunto del Grupo Parlamentario Popular en el Congreso en la legislatura recién iniciada, según acordó ayer el PP en la reunión que mantuvieron sus parlamentarios elegidos el pasado 20D para repartir las funciones, presidida por Mariano Rajoy.

Desde el PP murciano destacan el papel activo que ha tenido el presidente de la Comunidad y secretario general de los populares de la Región, Pedro Antonio Sánchez, para el nombramiento de una de las personas de su confianza.

Así, Teodoro García uno de los principales colaboradores del portavoz Antonio Hernández, junto con otros diputados como Matilde Asián, Carlos Floriano, Marta González, Dolores Montero, Carlos Rojas y Rubén Monserrate, quien además ejercerá de coordinador de comisiones.

Aunque la situación podría va-

riar en función de si Pedro Sánchez logra finalmente apoyos para la investidura o no, el ciezano se asegura un papel importante en el núcleo duro del grupo parlamentario mayoritario en el Congreso de los Diputados, con 122 diputados (en las elecciones logró 123, pero Gómez de la Serna fue apartado y está en el grupo mixto). Asimismo, Pedro José Pérez estará en la dirección del Grupo Popular en el Senado.

En cuanto a las presidencias de Comisión, el Grupo Parlamentario Popular dio el visto bueno a que Rafael Merino sea presidente de la Comisión de Interior; Arturo Gar-



Teodoro García Egea, durante un acto de la pasada campaña electoral.

cía-Tizón de la de Economía y Competitividad; Pablo Matos de la de Agricultura, y Teófila Martínez de la Comisión de Discapacidad. Jesús Posada presidirá la Comisión

de Exteriores, Pablo Casado, la de Educación y Deportes, y Fernando Martínez-Maíllo, por su parte, se hará cargo de la Comisión de Industria, Energía y Turismo.

## Comunidad



Participantes en la selección de candidatos a tripulantes de cabina organizada por Air Nostrum. JUAN CABALLERO

**Selección.** Los jóvenes que ayer acudieron a las pruebas de selección para trabajar como tripulantes de cabina de pasajeros de Air Nostrum ven más cerca su sueño. Los aspirantes que superen la entrevista personal y las pruebas psicotécnicas realizarán un curso de un mes y medio en la compañía para completar su formación.

## El sueño de trabajar en el aire

► Air Nostrum selecciona en Murcia a las azafatas encargadas de atender a los pasajeros en sus aviones

## M. J. GE

Los aspirantes que ayer hacían cola en las escaleras del hotel NH de Murcia para ser entrevistados por los seleccionadores no llegaban de vacío. Antes de inscribirse en el proceso de selección han tenido que formarse durante meses y han aprendido cómo enfrentarse al pasaje de un avión y cómo resolver las situaciones que pueden plantearse en el aire. A pesar de los nervios y el elevado número de aspirantes que competían, tienen claro que les gusta volar y están decididos a hacer lo necesario para dedicarse al trabajo para el que se han preparado. Las chicas son mayoría, aunque también hay una proporción de chicos entre los candidatos.

Su propia indumentaria delataba hasta qué punto han sido capaces de interiorizar las enseñanzas que han recibido a lo largo de los meses de formación. Casi todos vestían de negro riguroso con traje sastre y camisa

**Los candidatos han estudiado por su cuenta y han realizado un curso de formación que dura unos seis meses**

blanca. Ellas, con el pelo recogido en una coleta trámite o un discreto moño; ellos, con un corte reciente. Varias aspirantes explicaron que la mayoría ha seguido las indicaciones que reciben en el curso de

formación de azafatas y que solo algunos se saltaron. La preparación dura unos seis meses y el curso sale por unos 6.000 euros en las academias privadas que imparten este tipo de enseñanzas.

Quiénes superen la entrevista personal y las pruebas psicotécnicas podrán realizar un curso específico de mes y medio en el que recibirán la formación con la que conseguirán el certificado de vuelo que les permitirá trabajar en la compañía.

## Los promotores reclaman más ayudas para la regeneración de las ciudades

► Juan Hernández dice que aún no hay financiación para recuperar los barrios más degradados

## L. O.

El presidente de la Asociación de Promotores Inmobiliarios de la Región (Apirm), José Hernández, reclamó ayer «un mayor apoyo financiero» a los bancos con el objetivo de «activar la regeneración urbana en la Región de Murcia». Hernández afirmó que «la financiación de la Administración regional a fondo perdido y la procedente de los bancos para la rehabilitación de viviendas, así como la destinada a la eficiencia energética ya es una realidad. Pero, para recuperar las zonas degradadas de las ciudades, donde se necesita una verdadera regeneración urbana, todavía no existe ninguna tipo de financiación en el mercado», indicó.

Durante la jornada de representantes de negocio inmobiliario de Kutxa Bank, Cajamar, Sabadell, Arquia y BBVA, celebrada ayer, Juan Hernández dejó claro que «el apoyo firme al sector de la construcción a los propietarios es una realidad». Asimismo, instó a los ayuntamientos de la Región a «sentar las bases entre la Administración y el sector privado para alcanzar la excelencia en regeneración urbana, con el objetivo de que nuestros municipios y ciudades sean ejemplo de 'smart cities'. Es verdad que es un camino que hemos de recorrer a medio y largo plazo, pero es el momento de estudiar la viabilidad de cada proyecto», señaló.

## La patronal considera «intolerable» que la Comunidad pague con 56 días de retraso

► Muestra su preocupación por la morosidad pública en el acto de la Asociación de la Empresa Familiar

## L. O./EFE

El presidente de la CROEM, José María Albarracín, considera «intolerable» que la Comunidad Autónoma pague sus facturas con casi dos meses (56 días) de retraso respecto al plazo máximo legal, según dijo en el encuentro convocado Amefmur, que ayer celebró un desayuno de trabajo con el que arranca la conmemoración de su vigésimo aniversario. Durante el acto, José María Albarracín

mostró su preocupación por el repunte en la morosidad de las instituciones públicas que se ha producido después de las elecciones autonómicas y municipales del pasado mayo.

Según los datos facilitados por ATA a principios de esta semana, el plazo de pago de las comunidades y de los ayuntamientos se ha alargado un 40% desde la celebración de los comicios. El Informe destacaba que en la Región de Murcia, en solo tres meses, sus administraciones públicas han incrementado los periodos medios de pago un 39,6%, lo que en términos absolutos se traduce en 38 días de media más, pasando de los 96 días que tardaban en pagar en

septiembre de 2015 a los 134 actuales. Esto supone que se ha perdido gran parte del terreno ganado en los últimos años, desde que el ministerio de Hacienda puso en marcha el Plan de Pago a Proveedores y los créditos con recursos del Fondo de Liquidez Autónoma (FLA). Murcia, con 134 días, se situaba como la segunda comunidad autónoma que más tarda en abonar las facturas de sus proveedores.

Para Albarracín, la morosidad de las administraciones públicas es «otro déficit, tradicionalmente más oculto, pero que supone una notable carga adicional». Además, la organización mostró su preocupación por las en-



Marian Cascales interviene en el acto de Amefmur. JUAN CABALLERO

mienas a los Presupuestos de la Comunidad, que consideran una amenaza para «las partidas destinadas a la internacionalización, la innovación y los centros tecnológicos. Los famosos nueve millones de euros que no habrá más re-

medio que compensar por otro lado», recordó. El presidente de la patronal reclamó celeridad en la ejecución de las infraestructuras que están en marcha y pidió que no se retrase ningún año más la llegada del AVE a Murcia.